NOTA DE PRENSA

El distrito de San Juan del Lurigancho fue escenario de la séptima sesión ordinaria de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero, presidida por la congresista Marleny Portero, con la participación de diferentes instituciones del Estado y población civil para tocar el tema: "SEGUIMIENTO A LA GESTIÓN DEL PROGRAMA DE COMPLEMENTACIÓN ALIMENTARIA, VASO DE LECHE Y OLLAS COMUNES EN EL DISTRITO DE SAN JUAN DE LURIGANCHO".

La sesión se inició con la participación del Viceministro de Prestaciones Sociales Sr. Ismael Sutta Soto y la Directora General de Diseño y Articulación de las Prestaciones Sociales, Sra. Karim Jiménez Rojas del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, quienes expusieron sobre los resultados del monitoreo y supervisión de la gestión Programa de Complementación Alimentaria – PCA en el mencionado distrito, donde se viene brindando cobertura a un total de 29, 880 usuarios atendidos en las 5 modalidades del PCA, ya sea a través de comedores populares, personas en riesgo, hogares albergues, trabajo comunal o PANTBC. Detallaron que los centros de atención se encuentran abastecidos por parte del Gobierno Local con la canasta completa (cereal + menestra + POA + aceite), que alrededor de 228 comedores reciben subsidios económicos de manera mensual (con montos que van desde S/312.50 a S/750.00), y en articulación con el MINEM, al mes de junio del 2023 se han emitido 4,284 vales FISE para los comedores, lo cual les permite adquirir los balones de gas para la preparación de sus alimentos. El costo del vale a partir de abril se incrementó a S/43.00.

Seguidamente se presentó al Defensor de Pueblo, Sr. Josué Manuel Gutiérrez Cóndor, quien, junto a su equipo técnico recomendaron realizar un diagnóstico para definir otros grupos poblacionales que aún no han sido incorporados como usuarios del PANTBC, a pesar de reunir las condiciones que el programa exige, tal es el caso de las personas privadas de la libertad recluidas en un establecimiento penitenciario a cargo del INPE, el supuesto de los menores infractores ubicados en Centros de Diagnóstico y Rehabilitación a cargo del MINJUSDH o de personas vulnerables refugiadas en Centros de Acogida. Asimismo, la coordinadora de la Estrategia de Alimentación y Nutrición Saludable de la DIRIS Lima Centro, Lic. Silvia Maldonado Mendivil informó las acciones que viene realizando para poner fin a todas las formas de malnutrición, entre ellas está la capacitación a nutricionistas para las inspecciones de programas sociales, suplementación de niños y niñas con sulfato ferroso y micronutrientes, inspección de las instalaciones y capacitaciones al personal de comedores populares, Cuna Mas, así como de los lugares donde preparan los alimentos. Además, realizan sesiones educativas y demostrativas en IPRESS de DIRIS Lima Centro,

Por otro lado, la Decana Colegio de Nutricionistas de Lima, Lic. Jessica Huamán Vilca, sugirió implementar una política local de lucha contra la anemia infantil, identificar aliados distritales en la lucha contra la anemia (Centros de Salud, ONG, Academia, empresas, etc), reactivar la IAL distrital y articular con las organizaciones sociales de base para juntos, hacerle frente a la anemia infantil.

Al respecto, el subgerente de Programas Sociales y Lucha Contra la Pobreza – MDSDJL, Sr. Michael Mirez Hoyos, informó que, desde la municipalidad vienen atendiendo a 326 comedores populares en el distrito, beneficiando a un total de 28.000 personas, asimismo, a través de los centros de acopio de vaso leche se tiene un total de 73 264 beneficiarios. Referente al PANTBC, la comuna local informó que a la fecha vienen beneficiando a 1200 personas aproximadamente y en relación a las ollas comunes, tienen 476 ollas registradas, beneficiando a un total de 28, 505 personas.

Finalmente, las representantes de las ollas comunes de la zona y de la red de ollas comunes de San Juan de Lurigancho, solicitaron se organice una mesa de trabajo para evaluar la situación actual de las ollas comunes, así como la entrega y repartición de alimentos.